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                                                Antrag 

Betr: Planung  der Tübinger Stadtbahn als Teil des 

Regional-Stadtbahn-Konzeptes. 

 Im Zusammenhang mit der von der AL-Fraktion zu Recht geforderten beschleunigten Planung 

der Stadtbahn ( Schwäb. Tagblatt vom 4. Juli 14) erbitten wir von der Verwaltung folgende 

Darstellungen: 

1.)eine Grobskizze ( mit cm-Angaben)  der Situation in der Wilhelmstrasse zwischen Museum 

  und Osiander, welche beinhalten soll: 2 Fusswege, 2 Fahrradstreifen, 2 Fahrbahnen für 

MIV / ÖPNV  und eine Hochbahn – oder straßenhöhengleiche  Haltestelle der Stadtbahn. 

2.) Eine ungefähre  Schätzung der Kosten, welche die Stadt  für den Bau der Stadtbahn 

zu tragen hat, mit Berücksichtigung von worst-case und best-case. 

3.) Eine Grobschätzung  der laufenden Kosten dieses Stadtbahnabschnittes, zugleich 

mit der Angabe, ob die Projektpartner sich daran beteiligen werden. 

4.)Wurde schon mit Naldo darüber gesprochen, dass die Stadtbahn im Vergleich zum bisherigen 

Bustransport höhere Kosten verursacht ? Ist Naldo prinzipiell bereit, das in der Verteilung 

der  Einnahmen zu berücksichtigen? 

5.)Weil ein Stadtbahnabschnitt von 5 Km Länge unverhältnismässig hohe laufende Kosten 

verursachen kann: Ist mittelfristig daran gedacht, diese Bahn in weitere Richtungen, 

z.B. Lustnau oder WHO auszudehnen? 



 

Begründung: Es wird angesichts des Planungswunsches der AL-Fraktion Zeit, das Projekt  vom 

Kopf auf die Füsse zu stellen und die jetzt berechenbaren  oder einschätzbaren Fakten zu 

prüfen. So gibt es Fachleute, die  die Stadtbahntrasse  über die Mühlstrasse bis zur Universität 

als unrealistisch bezeichnen und eine Tunnellösung durch den westlichen Österberg für un- 

verzichtbar halten. Andere Fachleute halten den laufenden Aufwand für eine 5-KM-Stadtbahnstrecke 

für sehr hoch. Wir benötigen also einigermassen belastbare Aussagen, um das Projekt sicher 

durch alle Fährnisse steuern zu können. Ausserdem haben die Bürger ein Anrecht darauf, 

die Antworten auf die oben angeschnittenen Fragen zu kennen. 
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